
NOTICIASyconsIderando...

Invitada por la Comisión de Género, la Defensora 
General de la Nación Dra. Stella Maris Martínez, 
asistió a la Sede de la Asociación para el ciclo de 
conferencias “Camino al Andar”, en el marco del ciclo 
de Conferencias a Mujeres Destacadas de la Justicia.

CICLO DE MUJERES DESTACADAS: 
Stella MariS Martínez, 

DefenSora General De la 
nación, viSitó la aSociación 

l día martes 17 de septiem-
bre a las 14.00 hs., en la 
sede de la Asociación, se 
realizó el acto de inicio del 
Ciclo de Charlas y Entrevis-
tas con Mujeres destacadas 
de la Justicia “Camino al An-

dar”, organizado por la Comisión de 
Género, con la presencia de la Sra. 
Defensora General de la Nación Ste-
lla Maris Martínez como invitada de 
honor. Estuvo acompañada en la 
mesa principal por el presidente de 

la Asociación, Dr. Andrés Basso, la 
presidenta de la Comisión de Género 
Laura Liliana Martín, y las coordina-
doras de la comisión Laura Ubertazzi 
y Bettina Koch.

Un nutrido público presencial y 
por medio de la plataforma  zoom que 
alcanzó a casi cincuenta personas co-
nectadas desde todo el país engala-
naron el acto, al que asistieron con-
sejeros y consejeras del Honorable 
Consejo Directivo, la vicepresidenta 
por el estamento MPD, Dra. Carolina 
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Ocampo, asociadas y asociados.
En el uso de la palabra, Laura Mar-

tín presentó a la invitada de honor, 
agradeciéndole su presencia, e instó 
a reflexionar sobre el problema de la 
escasa cantidad de mujeres en car-
gos de magistradas de mayor jerar-
quía en la Justicia. Dijo, refiriéndose a 
la Defensora: “…hoy pensaba que es 
la única mujer que está en el estra-
to más alto del Poder Judicial, no hay 
otra, o sea, tenemos a los Jueces de la 
Corte Suprema, al 
Procurador Gene-
ral y Stella Maris 
Martínez…”.

Continuó ha-
ciendo mención al 
motivo de la con-
vocatoria al ciclo 
de charlas y ma-
nifestó que es ne-
cesario transmitir 
desde la Comisión 
de Género “…esta 
necesidad de no 
bajar los brazos, 
de que la presen-
cia femenina esté 
en los cargos de 
jerarquía, porque 
hay informes de 
la Oficina de la 
Mujer de la Corte 
que dicen que en 
general en toda 
la justicia del país 
hay mayoría de 
mujeres en el fun-
cionariado y en 
cargos de oficina, pero en los cargos 
de máxima jerarquía de magistradas 
cada vez parece que hay menos...” y 
enfatizó en “…visibilizar el problema, 
y que no quede en una charla de un 
momento, pensemos y hagamos me-
lla de qué está pasando, porque algo 
está pasando…”.

Seguidamente, las coordinado-
ras de la comisión dieron lectura a 

un resumen del currículum de Mar-
tínez.

Luego hizo uso de la palabra el 
presidente de la Asociación, Dr. An-
drés Basso, para darle la bienvenida, 
diciendo: "… hoy tenemos el honor 
de recibir en nuestra casa a la Dra. 
Stella Maris Martínez … quien ha ve-
nido desarrollando una labor que ha 
merecido no sólo el reconocimiento 
local sino también internacional por 
su gestión, sin dejar de destacar que 

en la actualidad 
es una de las po-
cas mujeres que 
ocupan cargos en 
las máximas es-
tructuras judicia-
les del país … Su 
labor en pos de 
lograr la tan an-
siada paridad de 
género es desta-
cada y conocida 
por todos noso-
tros … con medi-
das que nos inspi-
ran y claramente 
son una invitación 
permanente a la 
reflexión sobre lo 
que nos falta en 
esta materia, en 
la que todos de-
bemos compro-
meternos desde 
nuestros roles”.

Al comenzar 
su alocución, Ste-
lla Maris Martínez 

agradeció al presidente Andrés Basso 
y felicitó a la Comisión de Género por 
el trabajo que están llevando adelan-
te.

Su exposición se extendió por casi 
una hora, en la que hizo un recorri-
do sobre su carrera judicial desde 
sus inicios, pasando por cargos de 
funcionaria y magistrada, e hizo refe-
rencia a que próximamente cumplirá 

“…cuando yo entré, 
las mujeres en el fuero 

penal se contaban 
con los dedos de la 

mano, prácticamente 
no había mujeres… y 
cuando entrábamos 
a trabajar, sufríamos 
un maltrato que no lo 

advertíamos, estábamos 
como resignadas a que 

tengamos que pagar 
el derecho de piso…

destinado a mostrarnos 
que nosotras no 

teníamos que estar 
ahí…”
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cincuenta años en la función judicial.
Refiriéndose a sus inicios, dijo: 

“…cuando yo entré, las mujeres en 
el fuero penal se contaban con los 
dedos de la mano, prácticamente no 
había mujeres… y cuando las muje-
res entrábamos a trabajar sufríamos 
un maltrato que no lo advertíamos, 
estábamos como resignadas a que 
tengamos que pagar el derecho de 
piso…destinado a mostrarnos que 
nosotras no teníamos que estar ahí, 
que estábamos ocupando un lugar 
equivocado…lo cierto es que a las 
mujeres siempre nos cuesta más…”.

Remarcó que el “poder” es el ele-
mento principal de lucha en la procu-
ra de ocupar cargos, porque existen 
muchos hombres que no acompañan 
la lucha de las mujeres y no quieren 
ceder esos espacios de poder.

Más adelante, Stella Maris cali-
ficó de “horrorosa” la situación de 
mujeres en cargos de 
jerarquía, y que exis-
ten en el MPD escasas 
mujeres magistradas, 
se refirió a que no es 
bueno que en la Corte 
Suprema no haya mu-
jeres, porque entien-
de que la mirada fe-
menina aporta mucho 
culturalmente en las 
decisiones y que, en 
la mayoría de las pro-
vincias, los Superiores 
Tribunales de Justicia 
tienen mujeres, pero 
en Nación ahora no.

En la misma línea de reflexión, se 
refirió a ciertas medidas adoptadas 
desde el Ministerio Público de la De-
fensa, como la modificación del Re-
glamento para ingreso y concursos 
en el que destacó la incorporación 
del “…principio de igualdad y no dis-
criminación como principio rector 
en todas las instancias del trámite 
del concurso, y de los exámenes de 
ingreso y ascenso del Ministerio,…se 
garantizó diversidad de género en la 
conformación del jurado de concur-
sos y del tribunal examinador para 
los exámenes de ingresantes. Siem-
pre tiene que haber mujeres”.

Para finalizar pidió que todas las 
mujeres deben empoderarse, rendir, 
tratar de ocupar cargos y espacios 
porque “…nadie está obligado a nada, 
pero si lo queremos, tenemos que lu-
char por eso, sin autoexcluirnos. De-
bemos seguir luchando y no tenemos 

que ceder nunca, por-
que en la medida que 
cedemos un paso, ese 
paso no se recupera 
nunca.”

El cierre de tan 
importante evento, 
fue coronado con un 
ramo floral del que 
hizo entrega el presi-
dente de la Asociación 
a la Dra. Martínez, y 
obsequios asociativos 
varios por parte de la 
presidenta de la Co-
misión de Género y 
coordinadoras. D


